

Monsieur le Président de la République
Emmanuel Macron
Prime Minister of the United Kingdom
Keir Starmer

Candidature pour une participation active de la Suisse à la « Coalition des volontaires » pour la paix et la démocratie en Europe

Monsieur le Président Macron,
Dear Prime Minister Starmer,

Nous vous écrivons depuis la Suisse, ce pays qui aime se vendre comme une idylle de montagne isolée, mais qui est étroitement connecté à l'Europe et au monde. Ici, la neutralité est depuis longtemps érigée en fierté nationale, car elle nous a évité des guerres destructrices et des décisions difficiles.

Mais la neutralité n'est qu'un mythe. Notre Helvétie ne peut plus se bander les yeux alors que la Russie attaque l'ordre de paix européen et que Trump sape le partenariat transatlantique. Notre liberté se défend aussi par les armes, en Ukraine. Nous ne pouvons pas défendre le droit international, la paix, la liberté et la démocratie en fermant les yeux sous prétexte d'être « neutre ».

**Nous avons compris les enjeux de notre époque et pris une décision historique :
Nous demandons de rejoindre la « Coalition des volontaires ».**

Notre engagement n'est pas timide, il repose sur une conviction profonde. La neutralité ne doit plus être un prétexte pour assister avec indifférence à l'effondrement de la paix européenne. Alors que l'Europe serre les rangs, affirme sa force, investit dans ses capacités de défense, nous choisissons notre camp avec courage et conviction. Nous assumons nos responsabilités : pour la liberté, pour la démocratie libérale, pour un avenir sûr. Qui, sur ce continent, peut encore se permettre de rester inactif face à ces valeurs menacées ?

Nous sommes déterminé-es à accroître notre aide humanitaire à l'Ukraine, à renforcer notre coopération en matière de sécurité, à geler systématiquement les fonds des oligarques russes, à fournir du matériel militaire et à remplacer le F-35 par un jet européen. Nous pouvons volontiers discuter des détails de la coopération autour d'un *afternoon tea* accompagné d'un croissant.

Nous sommes convaincu-es que la Suisse a de beaux jours devant elle. En Europe. En participant à ce projet de paix et de liberté unique et digne de protection. Nous voulons aller de l'avant, en tant que citoyen·nes suisses, avec vous.

Avec nos salutations européennes,
Nous, Suisse·sses volontaires
c/o Operation Libero